

# Beschlussvorlage

Vorlage: <b>BV/0601/2021</b>					Datum: 23.09.2021			
Dezernat 1								
Verfasser:	01.01-Büro des Oberbürgermeisters				Az.: 01.03/Kr			
<b>Betreff:</b>								
Klimatrainer								
Gremienweg:								
08.10.2021	Klimaschu	tzkommission	einstim	nig	mehrheitl		ohne BE	
			abgeleh	nt	Kenntnis		abgesetzt	
			verwies	en	vertagt		geändert	
	TOP	öffentlich	Enth	altung	gen	Geg	enstimmen	

#### **Beschlussentwurf:**

Die Klimaschutzkommission beschließt, der Stadt vorzuschlagen, dass sich die Stadt Koblenz als Alternative zum Einsatz von Klimatrainern der Plattform Climate Connect anschließt.

## Begründung:

Mit Antrag vom AT/0052/2021 beantragte die CDU-Ratsfraktion die Prüfung, ob ehrenamtliche Klimatrainer nach dem Vorbild der Stadt Münster ausgebildet und schnellstmöglich in der Stadt Koblenz angeboten werden können. Am 24.06.2021 hat der Stadtrat den Antrag mehrheitlich zur weiteren Beratung in die Klimaschutzkommission verwiesen.

## Hintergrundinfo zum Klimatrainer in Münster

In Münster gibt es eine sehr umfangreiche Mitmachkampagne (Mitmachkampagne "Unser Klima 2030"). Die Klimatrainer lediglich ein Teilansatz innerhalb dieser Kampagne neben diversen anderen. Nach Aussage der Stadt Münster ist die Betreuung der Klimatrainer sehr zeitintensiv und bindet viele personelle Ressourcen. So war die Erstellung der Schulungs- und Begleitunterlagen bereits sehr aufwändig. Darüber hinaus ist allein der Teilansatz für die Klimatrainer mit 30-40 Tsd. Euro jährlich im Haushalt der Stadt Münster veranschlagt.

#### Was tut die Stadt Koblenz

Der Grundgedanke, persönlich auf die Bürgerinnen und Bürger zuzugehen und sie für Klimaschutz zu mobilisieren ist eine der Kernaufgaben der Abteilung Klimaschutz und wird bereits jetzt realisiert.

Als Beispiele zu nennen sind hier

- Thermografierundgänge
- Energieberatungen
- Energiesparchecks
- Förderprogramme wie "Motivation Energiewende in kleinen dörflichen Gemeinschaften" oder das 500-Dächer-Programm
- Vortragsreihen (zum Themenkomplex Solarenergie oder Klimawandel aktuell Sven Plöger)
- Stadtradeln
- Azubis als Klima- und Energiescouts

Aktuell befinden sich 80 Maßnahmen im Bereich Klimaschutz und Anpassung an den Klimawandel in Planung und Umsetzung. Es ist wichtig, diese Maßnahmen weiter abzuarbeiten und den Wirkungs-

grad zu evaluieren. Für ein neues und personell und finanziell so anspruchsvolles Projekt wie vorliegend die Klimatrainier fehlt es derzeit an den entsprechenden Ressourcen innerhalb der Abteilung Klimaschutz.

### **Alternative: Climate Connect**

Im August 2020 nahm Climate Connect Kontakt zur Abteilung Klimaschutz auf. Bei Climate Connect handelt es sich um eine NGO aus Erlangen, die Städte dabei unterstützen möchte, sich klimagerechter und resilienter zu gestalten und dem Ziel der Klimaneutralität näher zu bringen. Dafür wurde das CityHub-Konzept entwickelt, welches sich gerade in der Bewerbungsphase für die Nationale Klimaschutzinitiative (NKI) befindet, um die notwendigen finanziellen Ressourcen dafür zu akquirieren. Eine Kurzbeschreibung von CityHub ist als Anlage beigefügt.

Nach Ansicht der Abteilung Klimaschutz könnte Climate Connect eine gute Lösung darstellen, um klimaschutzorientierte Projekte und Aktionen der Stadt, von Unternehmen und Privatpersonen einheitlich und übersichtlich darzustellen und untereinander zu vernetzen.

Die Kosten (sollte sich die Stadt Koblenz dafür entscheiden) belaufen sich auf ca. 7.500 Euro jährlich und sind damit deutlich unter dem Ansatz für die Klimatrainer nach Beispiel der Stadt Münster. Für diese 7.500 Euro stellt Climate Connect eine/n lokalen Ansprechpartner/in intern ein, der/die für die Stadt Koblenz zuständig ist. Diese/r ist für die Promotion der Plattform zuständig, eruiert verschiedene Möglichkeiten, neue Projekte und Aktionen umzusetzen und vernetzt lokale Partner innerhalb der Stadt Koblenz untereinander. Auch werden Materialien seitens Climate Connect zur Verfügung gestellt. Sollte Climate Connect die Förderung der NKI erhalten, ist das erste Jahr für die Stadt Koblenz kostenfrei.

Climate Connect verspricht eine höhere Vernetzung und eine höhere Wirkungsquote bei der Bürgerbeteiligung bei gleichzeitig überschaubarem personellen und finanziellen Aufwand. Die Abteilung Klimaschutz befürwortet daher eine Zusammenarbeit mit Climate Connect.

Anlage/n:

Kurzbeschreibung CityHub

**Historie:** 

AT/0052/2021